Zwei Reiterkasernen im Vergleich

"Ein neuer Kasernentypus für das Reich – Die Königin-Olga-Kaserne in Ludwigsburg im Vergleich mit der neuen Ulanenkaserne in Ulm", so lautet das Thema eines Vortrags von Wolfgang Läpple und Walter Wannenwetsch, der am Mittwoch, 25. Oktober, um 19 Uhr im Garnisonmuseum im Asperger Torhaus, Asperger Straße 52 stattfindet.

Das Garnisonmuseum zeigt in der diesjährigen Sonderausstellung "Bewahrung durch Wandel – 300 Jahre Ludwigsburger Kasernen" mit der Königin-Olga-Kaserne in Ludwigsburg einen neuen Kasernentypus, wie er zu der Zeit zum Beispiel auch in Stuttgart und Ulm entstand. Die Referenten vergleichen die beiden Reiterkasernen in Ulm und Ludwigsburg, die unter den damals neuesten Erkenntnissen auch hinsichtlich der Gesundheit der Soldaten geplant und verwirklicht wurden. Neu war die Auswahl des Standorts außerhalb der eng bebauten Innenstadt und die Anordnung der Gebäude und Einrichtungen nach funktionsbezogenen Gesichtspunkten. (red)